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AL CONSIGLIO COMUNALE 
DI 

PALAZZOLO ACREIDE

Relazione del Sindaco sull’attività svolta nel periodo settembre 
2011 - , presentata al Consiglio Comunale ai sensi 

della L.R. n°7 del 26.08.92 e ss.mm.ii.

Signor Presidente, Signori Consiglieri Comunali,

sottopongo alla Vostra attenzione e alle Vostre considerazioni la quarta relazione annuale 

sull’attività svolta da quest’Amministrazione comunale, per la realizzazione degli obiettivi 

progranmiatici presentati agli elettori in occasione delle consultazioni elettorali amministrative del 

2008.

L’azione politico-amministrativa è stata penalizzata dai continui tagli alle risorse assegnate dallo 

Stato e dalla Regione, dai ritardi nel loro trasferimento e dairinstabilità politica a livello nazionale e 

regionale.

Nonostante tutto, nel quarto anno di mandato elettorale sono stati conseguiti importanti risultati e 

realizzate attività che, per comodità e chiarezza, espongo per rubrica assessoriale.

AGRICOLTURA E TERRITORIO
Dopo un periodo di sospensione per approfondire le indagini geologiche, sono ripresi i lavori per 

la realizzazione del frigo-macello comprensoriale, per la cui ultimazione è stata richiesta 

un’ulteriore proroga fino a dicembre c.a. Nel contempo, insieme alla Provincia e agli altri Comuni 

del comprensorio, si è pensato di costituire un gruppo di lavoro per la preparazione degli atti 

necessari aH’affidamento del servizio di gestione dell’impianto.

La società consortile NATIBLEI, che ha sede legale in questo Comune, ha provveduto alla 

redazione e pubblicazione dei bandi per l’assegnazione delie risorse pubbliche alle microimprese 

operanti nel territorio del G.A.L. nel settore del commercio e dell’artigianato. In base alle 

graduatorie provvisorie, ire imprese di questo Comune hanno presentato progetti risultati 

ammissibili a finanziamento, mentre i progetti di altre due imprese palazzolesi sono stati esclusi per 

carenza dei requisiti giuridici dei soggetti proponenti.

Per la vicenda del territorio rimane un indirizzo politico regionale volto a tacitare le diverse 

richieste di variazione territoriale presentate dalle Municipalità. Tuttavia dalla rilettura della 

sentenza del C.G.A., con la quale è stato rigettato il ricorso di questo Comune avverso la sentenza 

del T.A.R. di Palermo, sembrerebbe necessario rivedere innanzitutto la quantità di territorio oggetto



della richiesta di restituzione e opportuno costituire un apposito comitato cittadino che, insieme 

all’Ente locale, si intesti una nuova azione rivendicativa.

AMBIENTE

Neirambito della gestione dei rifiuti continua a registrarsi un sostanziale blocco a livello 

regionale con l ’impossibilità per le Municipalità di intervento sugli impianti e sulla necessaria 

riorganizzazione dei servizi. Le S.r.r., previste con la L.R. n.9/2010, non sono state ancora 

costituite per la previsione di altri otto A.T.O. in aggiunta ai dieci individuati con la predetta legge. 

Questo Comune, insieme agli altri sei deH’Unione dei Comuni, ha proposto l’istituzione 

deir A.T.O. Valle degli Iblei che, senza alcuna motivazione, il Presidente della Regione non ha 

accolto. Ritenendo che la S.r.r. ripropone gli stessi problemi della Società ATO, ci siamo opposti 

all’adesione alla predetta società provinciale e, per tale motivo, abbiamo dovuto subire il 

commissariamento della Regione. Nonostante tutto, abbiamo continuato a credere e crediamo 

ancora che il servizio di raccolta, trasporto e smaltimento dei rifiuti deve essere riorganizzato per 

aree omogenee dal punto di vista socio-economico ed in tal senso è stato predisposto un progetto 

neU’ambito deirUnione dei Comuni, che prevede la raccolta a domicilio dell’umido su base 

comprensoriale e lo smaltimento dello stesso presso l’impianto di Kalat Ambiente a Caltagirone.

Il C.C.R. è stato adeguato alla normativa per i R.A.E.E. e, dopo l’iscrizione al Consorzio 

Nazionale, potrà essere utilizzato da semplici cittadini e commercianti per il formale conferimento 

di tale tipologia di rifiuti.

In materia di tutela ambientale, si evidenzia che sono in corso di completamento i lavori per la 

messa in sicurezza della discarica Timpa di Corvo, finanziati dall’assessorato regionale Energia per 

un importo complessivo di 190 mila euro. Tale interv'ento ha consentito la ricopertura di tutta l’area 

della discarica con un metro dì argilla compattata, in modo da limitare la quantità di acqua piovana 

che arriva a contatto con i rifiuti e prevenire la formazione di percolato, nonché la realizzazione di 

un sistema di raccolta e smaltimento delle acque piovane. Sull’intera superficie della discarica sono 

state messe a dimora piante della macchia mediterranea per la rinaturalizzazione del sito.

Continua la campagna di sterilizzazione e registrazione dei cani randagi, con risultati visibili nel 

centro abitato dove raramente oramai si formano branchi di cani. Rimangono problemi nelle zone 

periferiche e nel territorio, per la presenza di cani vaganti che si riproducono nell’indifferenza dei 

proprietari. Per incentivare le adozioni, è stato adottato e pubblicato un bando con premi in denaro 

una tantum per coloro che si impegnano a tenere un cane randagio.

POLITICHE ENERGETICHE

Consapevoli che la bolletta energetica dell’Ente costituisce un’importante voce per il bilancio 

comunale, peraltro in costante aumento a causa del’incremento dei costi dei combustibili fossili,



sono state intraprese varie azioni intese a contenere i costi e ad incrementare la produzione di 

energia da fonti rinnovabili. Nel primo caso, rientrano i lavori di manutenzione straordinaria per la 

conversione degli impianti di riscaldamento di alcuni edifici scolastici a gas metano e T allaccio alla 

relativa rete, nonché il progetto per la riqualificazione energetica della scuola media, già peraltro 

finanziato dal Ministero dell’Ambiente; nel secondo caso, invece, è stato dato impulso alla 

progettazione e realizzazione di altri tre impianti fotovoltaici, in aggiunta ai quattro già in esercizio, 

da installare al C.C.R. e sul tetto della scuola materna di via Milano, per complessivi 22 kŵ h. Agli 

impianti fotovoltaici, deve aggiungersi l’impianto solare termico realizzato sul tetto della piscina 

comunale con finanziamento regionale e il progetto per un altro impianto solare termico da 

realizzare negli impianti sportivi, già ammesso a finanziamento dall’Assessorato regionale Energia.

Sono, inoltre, in corso contatti con diverse società per valutare la possibilità e la convenienza di 

sostituire tutte le lampade deirimpianto di pubblica illuminazione con luce a led.

Questa Municipalità ha aderito con convinzione all’iniziativa europea denominata Patto dei 

Sindaci, costituendo un'A.T.S. con i Comuni contermini, mediante la quale redigere un Piano di 

sviluppo delle energie rinnovabili e accedere alle fonti di finanziamento comunitarie per preparare i 

progetti esecutivi.

LAVORI PUBBLICI, URBANISTICA, PROTEZIONE CIVILE E VIABILITÀ 

Lavori Pubblici: l’attività svolta ha prodotto la documentazione richiesta dai vari Enti per 

l’emanazione di decreti di finanziamento e per la definizione delle procedure burocratiche 

amministrative necessarie alla partecipazione ai bandi regionali e nazionali.

Sono in corso di realizzazione:

- i lavori per la riqualificazione urbana del quartiere Lenza -  Orologio, per i quali l’assessorato 

regionale Infrastrutture e Mobilità ha emanato il decreto di finanziamento per euro

2.500.000.00;

- i lavori per il completamento del campo sportivo ed il rifacimento del pallone tensiostatico, per 

un totale di euro 500.000,00;

- i lavori di realizzazione della strada provinciale per Giarratana, per ulteriori 1,5 milioni di euro, 

di cui la conclusione è prevista entro il 2013 ;

- i lavori relativi al progetto della Segnaletica turistica nel centro storico per un importo di €.

105.000.00, di cui è stato già emanato Decreto di finanziamento, saranno consegnati entro 

germaio alla ditta appaitatrice;

Il Progetto per la realizzazione di un’elisuperficie e di palazzina uffici per la Protezione civile 

ha avuto il decreto di finanziamento per un importo di euro 400.000,00 da parte del 

Dipartimento regionale di Protezione Civile, è stata esperita la relativa gara e presto saranno 

consegnati i lavori alla ditta aggiudicataria;



Il progetto per la realÌ2zazione del Museo Archeologico nella sede di Palazzo Cappellani in via 

Gaetano Italia, per un totale di circa 1.500,000,00 euro è stato appaltato e a giorni saranno 

iniziati i lavori dalla ditta aggiudicataria;

Il progetto per il completamento del complesso Vaccaro ad uso ostello, per un importo di €

900.000,00, presentato all’assessorato regionale BB.CC.AA. a valere sui fondi dell’Asse IV del 

PO FESR SiciHa 2007-2013, è stato ammesso a tlnanziamento e si attende il relativo decreto 

per indire la gara di appalto;

Il progetto di adeguamento e allestimento del piano terra del Complesso Vaccaro per 

l’istituzione di una Galleria d’Arte Contemporanea per un importo di 350.000,00 euro 

presentato sul P.O. F.E.S.R. Sicilia 2007/2013, asse III, linea di intervento 3.1.3.3., è stato 

ammesso a finanziamento e si attende il relativo decreto per indire la gara di appalto; 

il progetto di prevenzione dei fenomeni di desertificazione nell’area di c.da “Pineta”, presentato 

airAssessorato Territorio ed Ambiente sulla Linea di interv'ento 2.3.1.4 del PO FESR Sicilia 

2007/2013, per un importo di circa 350.000,00 euro, è stato ammesso a finanziamento, ai 

primissimi posti in graduatoria, e si attende il relativo decreto per indire la gara di appalto; 

è in fase di ultimazione il progetto per i lavori di ristrutturazione ed adeguamento della scuola 

elementare di Piazza Biblioteca, ammesso a finanziamento, con il P.O.N. 2007-2013, per un 

totale di 350,000,00 euro;

Il progetto per la Riqualificazione energetica della Scuola media di piazza Umberto è stato 

presentato ad un Bando del Ministero dell’Ambiente, per un totale di circa 1.100.000,00 euro, è 

stato ammesso a finanziamento, fra i primissimi progetti in tutta Italia, e a breve sarà emesso il 

relativo decreto di finanziamento; nello stesso edificio scolastico la Provincia ha ottenuto un 

altro finanziamento per ulteriori 750.000,00 euro ed il comune ha già appaltato i lavori per 

ulteriori 100,000,00 euro ottenuti dal Ministero delle Infrastrutture;

Si attende a giorni il decreto di finanziamento dell’importo di euro 550.000,00 per i lavori di 

realizzazione dell’asilo nido comunale da parte dell’Assessorato regionale alla Famiglia;

Il progetto esecutivo per il completamento della chiesa di San Sebastiano con i fondi della L. 

433/91 di € 950.000,00 è stato approvato e si attende l’appalto dei lavori da parte del Servizio 

provinciale di Protezione Civile entro giugno 2013.

Il progetto esecutivo per l’adeguamento della scuola del plesso d’Albergo, redatto dairufficio 

Tecnico, per un totale di €. 100,000,00 è in attesa dei decreto di finanziamento;

Sono in fase di appalto i lavori per la manutenzione straordinaria del secondo tratto della 

Circonvallazione Nord, per un finanziamento di euro 47.000,00 da parte dell’assessorato 

regionale Autonomie Locali, così come sono in fase di appalto i lavori relativi al rifacimento 

dei bagni pubblici di Piazza Pretura;



- Un finanziamento di circa 200.000,00 euro per un impianto solare termico nelle strutture 

sportive è stato ottenuto da parte dell’Assessorato Regionale dell’Ambiente, e si sta 

predisponendo il relativo progetto esecutivo;

Per il progetto di manutenzione e adeguamento di impianti e attrezzature della piscina 

comunale, presentato all’assessorato regionale Turismo, per un importo di euro 650.000,00, si 

aspetta la pubblicazione della graduatoria;

- È in fase avanzata la riapprovazione della graduatoria relativa alle Greenway, nella quale il 

progetto, già esecutivo e cantierabile, della pista ciclabile da realizzare nell’ex strada ferrata 

Buscemi -  Palazzolo -  Pantalica, con Palazzolo comune capofila, ha ottime possibilità di 

finanziamento essendo, nella precedente graduatoria, posizionato al secondo posto assòluto 

nella regione.

“ I lavori di manutenzione della Caserma dei Carabinieri, per l’importo di € 200.000,00, sono stati 

conclusi;

- I lavori per il completamento delle aree attendamenti e containers per euro 300.000,00 circa, 

sono stati conclusi, completando l’urbanizzazione e la viabilità in largo Speranza;

- I lavori per il completamento dei locali ex ECA del plesso D ’Albergo, per euro 300.000,00, 

avuti dal Ministero della Pubblica Istruzione, sono stati conclusi e consegnati;

- Sono stati realizzati e conclusi n. 6 cantieri regionali, finanziati dall’assessorato regionale 

Lavoro per l’importo complessivo di euro 660.000,00, con l’utilizzo di circa 70 lavoratori, 

ripristinando il manto e le condizioni di sicurezza di numerose strade urbane ed extra urbane. 

Sono stati conclusi i lavori per la realizzazione di un impianto solare termico nella piscina 

comunale con un finanziamento del Ministero Ambiente un finanziamento pari ad € 190.000,00; 

Sono stati conclusi i lavori per la realizzazione della rampa di accesso al parcheggio dietro 

rUfficio Postale, per realizzare un terminal autobus, di linea e turistici, adiacente ai centro 

storico;

- Sono stati conclusi e saranno consegnati a giorni i lavori di realizzazione del palazzetto dello 

sport, dell’area destinata al concentramento dei materiali e dei mezzi di soccorso, delle opere di 

urbanizzazione dell’intera zona.

Urbanistica: è quasi concluso, anche grazie al lodevole aiuto di numerosi tecnici locali, la 

redazione del Piano Particolareggiato del Centro Storico; è stato bandito e concluso il Concorso di 

idee per la riqualificazione urbanistica e viaria di Piano Acre, in cui è risultato vincitore un progetto 

di notevole interesse urbanistico; è stato approvato dal Consiglio Comunale il Piano del colore per 

il centro urbano.

Protezione Civile: è in fase conclusiva l’aggiornamento e la revisione totale del Piano Comunale 

di Protezione Civile e del regolamento Comunale della P. C., anche alla luce delle nuove aree di 

ammassamento e delle aree di ricovero recentemente realizzate, della realizzazione



H
delFelisuperficie e della palazzina servizi destinata alla P.C. comunale in fase di appalto, e del 

PRG vigente, ed inoltre è in fase di ultimazione la Carta dei Rischi del Territorio Comunale.

Per quanto conceme la viabilità, è stato finanziato, appaltato e sarà consegnato a breve il progetto 

per la realizzazione del Centro di monitoraggio per la Sicurezza stradale, con un co-finanziamento 

deH’Assessorato regionale delle Infrastrutture e della Mobilità e del comune, per un importo totale 

di circa 135.000,00, con il quale è intenzione dell’Amministrazione realizzare il Piano della 

Viabilità del centro abitato.

BILANCIO, FINANZE E TRIBUTI

L’Amministrazione ha avuto sempre come obiettivo il rispetto dei vincoli di bilancio e la gestione 

parsimoniosa delie risorse pubbliche. II riscontro di quanto affermato si può avere dall’analisi dei 

dati dei bilanci consuntivi, dai quali è possibile rilevare anche che gli assestamenti ai bilanci 

previsionali sono stati effettuati senza l’applicazione dell’avanzo di amministrazione.

L’azione amministrativa è stata rallentata e in diversi casi bloccata dai consistenti tagli operati dallo 

Stato e dalla Regione sui trasferimenti, nonché dal ritardo con il quale sono state trasferite le risorse 

assegnate. Tagli e ritardi hanno finito per aggravare la crisi di liquidità di cassa dell’Ente con il 

conseguente ulteriore accumulo di ritardi nei pagamenti ai fornitori.

Nonostante tutto, seppur con molta difficoltà, si è riusciti a pagare puntualmente gli stipendi ai 

dipendenti e i mutui alla Cassa DD.PP., per l’evidente miglioramento della riscossione dei tributi, le 

cui bollette sono state trasmesse nei tempi stabiliti evitando sovrapposizione di scadenze.

Non può essere sottaciuto il beneficio avuto in termini contabili e di liquidità di cassa con 

l’alienazione di alcuni immobili comunali in disuso. E' evidente che l ’Amministrazione ha potuto 

contenere, rispetto ad altre Municipalità, l’incremento delle aliquote IMU e degli altri tributi 

comunali anche per l’alienazione di beni immobili, i cui proventi sono stati destinati al 

cofinanziamento di opere pubbliche e alle manutenzioni straordinarie urgenti.

Particolare attenzione è stata riservata alla lotta alPevasione totale e parziale, con risultati 

soddisfacenti principalmente per ITCI.

SERVIZI SOCIALI
L’Amministrazione Comunale nonostante le sempre più ridotte risorse economiche ha continuato 

a garantire nel campo della solidarietà sociale il mantenimento di tutti i servizi assistenziali al fine 

di prevenire, garantire e soddisfare lo stato di bisogno delle persone svantaggiate della nostra città. 

Nel concreto in questo settore oltre lo svolgimento di tutti i servizi tradizionali si sono realizzate le 

seguenti attività:

• Stesura in collaborazione con l ’ASP di Siracusa dei progetti globali di vita per le persone 

con disabilità;



•  Concessione dell’uso gratuito di immobile comunale airintemo della Villa Comunale alla 

consulta giovanile per la realizzazione di un centro giovanile;

• Adesione ai principi e alle indicazioni della Convenzione ONU sui diritti delle persone con 

disabilita per la programmazione e il miglioramento delle politiche sociali nel territorio del 

nostro Comune,

• Realizzazione del progetto “N oi,. .ci siamo” per le persone con disabilità in collaborazione il 

CONI provinciale di Siracusa;

• Realizzazione progetto estivo per minori alla Villa Comunale;

• Realizzazione progetto di animazione presso le case di riposo per anziani durante il periodo 

natalizio;

• Approvazione del nuovo regolamento per l’assistenza economica a persone e famiglie in 

stato di bisogno;

•  Approvazione del nuovo regolamento per il serv'izio di refezione scolastica.

VERDE PUBBLICO
Sono stati approvati il regolamento della Villa Comunale e quello per l’adozione delle aree 

comunali a verde.

PUBBLICA ISTRUZIONE

Anche quest’anno, nell’ambito di questa rubrica, nonostante le sempre più ridotte risorse 

economiche, sono stati garantiti il Servizio di trasporto per gli alunni residenti nelle contrade 

extraurbane e per gli alunni pendolari frequentanti gli Istituti di Istruzione Secondaria Superiore non 

presenti a Palazzolo Acreide; il Servizio di refezione scolastica, i Contributi per l’acquisto di 

libri di testo a favore degli alunni della Scuola Media Inferiore e per la fornitura gratuita o 

semigratuita dei libri di testo a favore degli alunni della scuola dell’obbligo e delle scuole 

secondarie superiori appartenenti a nuclei familiari che rispondono a prestabilite condizioni 

reddituali; la Borsa di studio a favore delle famiglie degli alunni della scuola dell’obbligo e 

superiore, statale e paritaria, a sostegno delle spese sostenute per l’istruzione dei propri figli. Va 

inoltre ricordato che anche quest’anno sono stati elargiti al 1° Circolo Didattico ‘‘G. Judica” e al 1° 

Istituto Comprensivo “V. Messina” contributi per Tacquisto di materiale di pulizie, cancelleria e 

spese varie d’ufficio.

• Tante le attività realizzate per rafforzare negli studenti il senso di appartenenza alla 

comunità cittadina in occasione del Natale, del Carnevale, delle Manifestazioni conclusive di fine 

anno scolastico. E ancora l’incontro, presso il nostro Palazzo Municipale, con gli studenti delle



scuole medie, per spiegare loro la funzione e il funzionamento degli organi di governo comunale 

per rafforzare in loro il ruolo di cittadini attivi e avvicinarli alle Istituzioni e ai luoghi istituzionali.

Tra tutti, va ricordato il progetto, realizzato nelle scuole di Palazzolo, sulla Raccolta 

Differenziata, con lo scopo di far conoscere agli alumii quali sono le tipologie dei rifiuti e quale il 

loro corretto conferimento per agevolarne lo smaltimento, la trasformazione o il riutilizzo. Piccoli e 

grandi gesti che possano condurre gli alunni verso una maturità consapevole ed al rispetto 

dell’ambiente in cui vivono. Attraverso gli incontri/laboratorio con gli alunni ci si è proposto, 

infatti, di avvicinarli alle problematiche che rappresentano un’insidia per l ’ambiente (abbandono dei 

rifiuti, comportamenti sconsiderati o anche semplice mancanza di informazione).

POLITICHE GIOVANILI

Sempre più proficua è stata la collaborazione tra l’Amministrazione e la Consulta giovanile 

per la programmazione, l’organizzazione e l’espletamento delle attività rivolte ai nostri giovani.

E stato inaugurato il PYC, Palazzolo Youth Centre, il nuovo centro giovanile di Palazzolo 

A., con sede presso la nostra villa comunale. È qui che la consulta si riunisce, continuando ad 

offrire l ’importante ''Servizio In form agiovanf utile al percorso di crescita formativa, sociale e 

lavorativa dei nostri giovani, sempre più impegnati in programmi di mobilità intemazionale, 

volontariato all’estero, partecipazione a Programmi Europei, laboratori web tv.

Tante le iniziative proposte durante l’anno: flash book, party con studenti europei, letture dei 

condannati a morte della resistenza in occasione del 25 aprile, infoday su erasmus imprenditoriali, 

spettacoli teatrali, aperitivi culturali, cinefonim.

SERVIZI INFORMATICI
La novità principale in questo settore è stata senza dubbio il miglioramento del nuovo sito 

internet del comune di Palazzolo A. Il potenziamento del Servizio E-Govemment ha consentito 

l'erogazione di servizi ai cittadini, imprese ed altri Enti pubblici via internet, rendendo più semplice 

e veloce consultazione e compilazione di moduli.

SERVIZI COMUNALI
Lo Sportello Unico per le Attività Produttive (S.U.A.P.), è entrato nella sua piena 

funzionalità. Grazie al portale web di informazione, diretto alle imprese, alle Associazioni di 

categoria, agli Ordini Professionali, è possibile, in modo semplice e veloce, accedere ai servizi, 

compilare moduli, presentare pratiche per autorizzazioni, acquisire pareri.



Per quanto riguarda il cimitero comunale, va ricordata la realizzazione di un nuovo viale, 

nella zona di ampliamento, che ha reso possibile l’assegnazione di suoli cimiteriali per monumenti 

funerari a due e a quattro posti, nonché la sistemazione e l’arredamento della camera mortuaria. 

L’Ente si è dotato, inoltre, di un nuovo Regolamento di Polizia Mortuaria. Esso disciplina alcuni 

aspetti importanti, tra cui V “assegnazione”: Le aree e i loculi cimiteriali vengono assegnati con 

concessione a seguito di istanza, seguendo l’ordine cronologico della data di ricevimento 

deiristanza e tenendo conto della tipologia di suolo richiesto, L’assegnazione avviene con 

Determina Dirigenziale dopo aver effettuato il versamento del canone previsto, mentre la 

concessione viene formalizzata dal Segretario comunale, per avere la certezza della data di 

concessione dell’area e dei diritti al seppellimento. E ancora è disciplinata la “durata” delle 

concessioni delle aree cimiteriali, per prevenire il fenomeno dell’abbandono e del degrado dei 

monumenti; la voltura da parte di eventuali altri eredi che, a seguito di richiesta scritta, possono 

avere rinnovata la concessione. In assenza di rinnovo, il suolo tornerà nella piena disponibilità del 

comune e le opere in esso realizzate saranno acquisite al patrimonio comunale, per nuove 

rassegnazioni. Vige l’obbligo per L’Ente della realizzazione degli ‘‘ossari comunali”, per evitare il 

deposito dei resti mortali non reclamati dai familiari nella fossa comune con perdita dei riferirnenti 

anagrafici.

Per quanto conceme la “vicenda deir acqua” siamo sempre convinti che un servizio così 

complesso e importante per la comunità non può e non deve essere concesso senza una rilevazione 

puntuale della consistenza degli impianti, delle scorte, dei crediti e debiti, senza aver chiarito la 

posizione dei dipendenti comunali che vi lavorano da decenni e senza avere alcuna certezza di 

apertura sul territorio almeno di uno sportello informazioni e/o reclami.

TURISMO, BENI CULTURALI
Durante Tanno 2012 Tattività de IT assessorato al turismo si è caratterizzata per apertura nei 

confronti della società civile e della comunità palazzolese. Protagonisti assieme all’ Assessorato al 

turismo sono state tutte le istituzioni presenti nel territorio con cui sono stati avviati fattivi e 

proficui rapporti di collaborazione: Scuole, Casa -  museo, Associazioni Culturali, Club -  Services, 

Commercianti, Comitati di categoria. Associazione Pro- Loco, Società Operaia Vittorio Emanuele, 

Comitati parrocchiali, Associazioni sportive.

Particolare attenzione è stata dedicata alla promozione del territorio, all’accoglienza, 

all’istituzione ed al costante aggiornamento del sito Web del Comune, all’aggiornamento di tutte le 

strutture ricettive e di ristorazione del territorio oltre ai servizi utili al turista,

Sono stati prodotti due filmati divulgativi :”Terramadre” e “Viaggio nell’antica Akrai”.

Inoltre, prioritariamente, le risorse economiche sono state destinate al mantenimento ed al 

miglioramento di tutti gli appuntamenti a cadenza annuale e degli eventi turistici maggiormente
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rappresentativi che incidono sia sui flussi turistici che sulle attività economiche e commerciali 

locali.
* 4

Nel tiimestre settembre-dicembre 2011 sono state realizzate le seguenti attività turistiche: XI

Agrimontana, manifestazione ricca di mostre (miconaturalistica-aitigianato- pittura-dolci-erbe e

piante aromatiche), di convegni a tema e di iniziative culturali, è punta di diamante in fatto di

promozione di prodotti tipici e di enogastronomia locale, nonché di conoscenza del territorio;
f

Natale 2011, le iniziative e le manifestazioni natalizie sono state attuate come di consueto con 

l ’addobbo della città con luminarie a tema e diffusione musicale. Piazza del Popolo è stata 

addobbata con un bellissimo cedro atlantico; il 18 dicembre è stata inaugurata la riapertura della 

Chiesa Madre, dopo trenta anni di chiusura al culto, la cittadinanza, in festoso corteo, si è 

riappropriata di questo bene cuUurale di inestimabile valore. Nella Chiesa Madre è stato realizzato 

il tradizionale “Presepe Vivente”al fine di una maggiore valorizzazione e fruizione del sito. Nel 

Palazzo di Città hanno avuto luogo serate culturali, incontri a tema, mostre di pittura e di fotografía.

Nel 2012 sono state realizzate tutte le manifestazioni istituzionali, con cadenza annuale e ciclica, 

previste nella relazione al bilancio di previsione, in particolai'e:

Il Carnevale che ha avuto luogo, come da programma, nei giorni di Giovedì, Sabato, Domenica 

e Martedì con la tradizionale sfilata dei carri allegorici, dei gruppi e dei bambini in maschera e 

con le tradizionali sagre , balli in piazza, veglioni all'aperto;

La XVII edizione del Festival Internazionale del Teatro classico dei giovani che ha avuto luogo 

nel mese di Maggio in collaborazione con la Fondazione Internazionale del Dramma Antico. Alla 

manifestazione, che costituisce una buona possibilità di promozione del territorio oltre che di 

conoscenza del teatro classico, hanno partecipato circa 90 scolaresche provenienti dall’ Italia e 

dall’estero: dal 1991 ad oggi si contano ben 13.700 giovani attori di 458 scuole europee. Il Festival 

Intemazionale del Teatro Classico dei Giovani “ continua ad essere una delle pietre miliari delle 

manifestazioni culturali per le significative iniziative formative, culturali e turistiche locali. 

Quest’anno alcuni gruppi di studenti hanno soggiornato direttamente a Palazzolo e sono stati 

ospitati nell’hotel Colle Acre e nelT hotel Senatore con il preciso intento di far conoscere meglio 

la città e di incidere suH’indotto economico.

L’Estate 2012. "L'Estate Palazzolese'’ il cui calendario di manifestazioni è stato assai ricco, ha 

celebrato il ‘'6° Festival Nottiblee” con la presenza di gruppi musicali di notevole richiamo: 

Radiodervish, Giufà, Compagnia Trischele, Mario Incudine e Band, Cario Muratori. Vanno, inoltre, 

ricordate, la XIII Rassegna del Teatro Dialettale Siciliano’' a cura della Compagnia teatrale 

palazzolese e la “4'  ̂Rassegna del Teatro e della Poesia Dialettale Siciliane“’ a cura della Compagnia 

Artefatti e ancora ‘"la Notte dei Musei"’, ‘TI Corto è servito“’, spettacoli vari nelTambito della 

rassegna Teatri di Pietra e del circuito di Epicarmo.
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Anche le quattro importanti festività religiose, in minima parte sostenute e patrocinate dal Comune, 

hanno contribuito allo sviluppo turistico locale grazie al costante ed infaticabile impegno dei 

comitati parrocchiali.

CONCLUSIONI

L’intensa attività amministrativa portata avanti e gli obiettivi raggiunti sono il risultato di un 

impegno costante degli Uffici comunali e di tutti gli Assessori, che spesso si ritrovano a dovere 

operare con la disponibilità di esigue risorse economiche.

E ’ evidente che alla base dei risultati conseguiti vi è sicuramente la collegialità d ’azione della 

Giunta Municipale e Fazione di stimolo e controllo del Consiglio Comunale.

Un doveroso ringraziamento va quindi a tutti gli Assessori per la collaborazione finora fornita e ai 

Consiglieri comunali, sia di maggioranza che di minoranza, per avere consentito alla Giunta di 

esercitare le proprie funzioni senza accusare rallentamenti o distrazioni sui principali problemi 

della Comunità.

Il mio apprezzamento va a tutti quei dipendenti comunali che lavorano costantemente con impegno 

e abnegazione, consentendo all’Ente di fornire con puntualità servizi, rispettare scadenze e ottenere 

finanziamenti.

Ringrazio tutti coloro, deputati regionali e consiglieri provinciali, che hanno raccolto le istanze 

deir amministrazione e si sono adoperati per fare sovvenzionare progetti e/o iniziative culturali e 

turistiche.

Palazzolo Acreide, addì 12 marzo 2012
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